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Комитет по программе и координации 
Шестьдесят пятая сессия 

Нью-Йорк, 12 мая — 13 июня 2025 года 
 

 

 

  Проект доклада 
 

 

  Докладчик: г-н Родриг Эдгар Тчоффо Монгу (Камерун) 
 

 

  Добавление 
 

 

  Вопросы программ: предлагаемый бюджет 
по программам на 2026 год 

  (Пункт 3 a)) 
 

 

  Программа 7 

  Экономические и социальные вопросы 
 

 

1. На своем 4-м заседании 13 мая 2025 года Комитет рассмотрел программу 7 

«Экономические и социальные вопросы» предлагаемого плана по программам 

на 2026 год и информацию о выполнении программы в 2024  году (A/80/6 

(Sect. 9)). 

 

  Обсуждение 
 

2. Некоторые делегации выразили признательность за предлагаемый план по 

программам на 2026 год и работу Департамента по экономическим и социаль-

ным вопросам по осуществлению его программ в области развития, а также за 

поддержку в достижении целей в области устойчивого развития.  

3. Было подчеркнуто, что Департамент находится в центре программы Орга-

низации Объединенных Наций по устойчивому развитию, направленной на ис-

коренение нищеты и обеспечение всеохватного экономического роста. Было 

особо отмечено, что поддержка в области развития не должна ослабевать в рам-

ках системы Организации Объединенных Наций и что необходимо поддержи-

вать баланс между основными направлениями деятельности Организации Объ-

единенных Наций, центральное место в которой занимает развитие.  

4. Другие делегации выразили обеспокоенность по поводу отдельных эле-

ментов программы, заявив, что работа Департамента, как представляется, ча-

стично дублирует работу, ведущуюся в рамках других программ в Центральных 
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учреждениях Организации Объединенных Наций, в частности работу, проводи-

мую программой по Повестке дня на период до 2063  года «Африка, какой мы 

хотим ее видеть» и Канцелярией Высокого представителя по наименее развитым 

странам, развивающимся странам, не имеющим выхода к морю, и малым ост-

ровным развивающимся государствам, и что эти мероприятия следует упорядо-

чить во избежание дублирования усилий. Департаменту было рекомендовано со-

средоточиться на тех областях, где существует уникальная необходимость в ру-

ководстве, а не на тех, где может быть частичное или полное дублирование, и 

искать возможности для рационализации.  

5. Была выражена озабоченность по поводу все более частого упоминания в 

программах неких расплывчатых «кризисов», которые было предложено заме-

нить на «глобальные проблемы в области развития».  

6. Одна из делегаций заявила, что толкование устойчивого развития, по всей 

видимости, постоянно расширяется, причем национальная ответственность 

каждой страны за собственное развитие и национальный суверенитет каждой 

страны в определении курса развития игнорируются в попытках превратить доб-

ровольные масштабные цели в мандат в целях финансирования развития других 

стран. Следовательно, консенсуса по подтверждению Повестки дня в области 

устойчивого развития на период до 2030  года достигнуто не было. Эта делега-

ция заявила также, что программы, поддерживающие многообразие, равнопра-

вие и инклюзивность, нарушают законы ее страны, заменяя упорный труд, за-

слуги и равенство преференциальной иерархией.  

7. Что касается подпрограммы 2 «Всеохватное социальное развитие», то 

участники обсуждения выразили поддержку работе подпрограммы, в том числе 

Комиссии социального развития. Особо был отмечен пункт  9.41, в котором го-

ворится, что в рамках подпрограммы будет оказываться поддержка в проведении 

второй Всемирной встречи на высшем уровне в интересах социального развития 

и процесса подготовки к ней путем представления аналитических материалов, 

содействия межправительственным переговорам и координации межучрежден-

ческого сотрудничества. 

8. В ходе обсуждения подпрограммы 3 «Устойчивое развитие» в связи с таб-

лицей 9.15 был задан вопрос о конкретных достижениях с 2023  года, когда была 

проведена Конференция Организации Объединенных Наций по водным ресур-

сам, и было отмечено, что было принято более 700  обязательств по содействию 

изменениям в мире, в рамках которых вода считается одним из основных прав. 

Кроме того, мандат, предусмотренный резолюцией 77/334 Генеральной Ассам-

блеи «Последующие действия в связи с Конференцией Организации Объединен-

ных Наций по среднесрочному всеобъемлющему обзору хода достижения целей 

Международного десятилетия действий «Вода для устойчивого развития», 

2018–2028 годы», не был выполнен, а общесистемная стратегия Организации 

Объединенных Наций в области водоснабжения и санитарии содержит противо-

речивые подходы, которые не были согласованы государствами-членами. 

9. Были заданы вопросы, касающиеся подпрограммы  6 «Экономический ана-

лиз и политика», в том числе в отношении прогресса, связанного с пунк-

том 9.85 j) о продвижении разработки конкретного плана реагирования в отно-

шении стран со средним уровнем дохода.  

10. Что касается подпрограммы 7 «Государственные учреждения и электрон-

ное правительство», то положительная оценка была дана Департаменту за его 

работу, а также Комитету экспертов по государственному управлению и Форуму 

по вопросам управления Интернетом за их деятельность. Что касается ри-

сунка 9.IX «Показатель для оценки работы: число государственных служащих, 
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участвующих в подготовке планов действий и дорожных карт по инновациям и 

электронному правительству (за год)», то был задан вопрос о значительной раз-

нице между запланированными и фактическими результатами за 2024  год и о 

более низких результатах в 2025 и 2026 годах. 

11. Было отмечено, что на Саммите будущего Декларация о будущих поколе-

ниях была принята консенсусом; следовательно, было предложено добавить 

упоминание о Декларации в пункты  9.98 и 9.99. 

12. Была отмечена важность подпрограммы 8 «Неистощительное лесопользо-

вание», причем делегации назвали ее ключевым партнером в борьбе с послед-

ствиями изменения климата, опустынивания и утраты разнообразия, а также в 

борьбе с песчаными и пыльными бурями и в содействии лесовосстановлению. 

Было указано, что в 2025 году состоится тридцатая сессия Конференции сторон 

Рамочной конвенции Организации Объединенных Наций об изменении климата, 

и государствам-членам было рекомендовано уделять этой подпрограмме больше 

внимания. 

13. Что касается подпрограммы 9 «Финансирование устойчивого развития», то 

Департаменту был задан вопрос об указанной в пункте 9.132 поддержке в нара-

щивании потенциала в контексте рамочной конвенции Организации Объединен-

ных Наций о международном сотрудничестве в налоговых вопросах. Также 

было предложено уточнить показатель для оценки работы на рисунке  9.XI — 

число развивающихся стран, участвующих в формировании международных 

налоговых норм (нарастающим итогом), поскольку информация о количестве 

развивающихся стран, участвующих в формировании международных налого-

вых норм, представляется устаревшей.  

14. Была выражена обеспокоенность по поводу влияния инициативы 

«ООН-80» (возможные структурные изменения и сокращение штата) на сферу 

развития, в том числе на леса, и на способность продолжать поддерживать про-

гресс в достижении целей в области устойчивого развития.  

 


